学校だより 夏休み号 豊中市立豊島小学校

夏休みを迎えるにあたって

1学期が終わりました。今年度は4月の入学式や始業式は無事に迎えられたものの、4月末には緊急事態宣言が発令されました。それにより行事の変更や学校生活においても様々な行動制限がなされ、子どもたちにとってもつらい日々が続きましたが、保護者の方々のご協力によって、学校も子どもたちも支えられてきました。ありがとうございました。

子どもたちも楽しみにしている夏休みではありますが、まだ大阪府には「まん延防止等重点措置」が発令されています。また、感染の再拡大が心配されているところです。夏休みの期間中は以下のことに留意していただきますよう、よろしくお願いします。

- 〇毎朝の検温、健康観察をし、外出のときはマスクを必ず着用してください。
- ○体調が悪い場合は外出しないようにしてください。
- 〇保護者のみなさまには、不要不急の外出・移動の自粛、手洗い、マスク着用など の基本的な感染防止対策を徹底していただきますようお願いします。

色々なお願いばかりで申し訳ありませんが、夏休みは子どもたちがリフレッシュをして、2学期にむけてのエネルギーを充電する期間でもありますので、楽しい時間をすごせるよう工夫していただけたらと思います。

2学期の学校行事について

学校では、2学期の行事について検討を重ねてきました。方向性や実施内容が決まったものについてお知らせいたします。

- ①授業参観…9月9日(木)1時間目~3時間目
- 【実施形態】⇒ 各クラス3グループに分け、保護者の方はグループごとに指定された時間の授業を参観。 児童は3時間とも全員そろって授業を受けます。
- 【留意事項】⇒ 1家庭につき1名、教室に入らず廊下からご覧ください。 *詳細は昨日配布いたしました「分散型授業参観のお知らせ」にてご確認ください。
- ②運動会…10月2日(土)9時~12時20分≪雨天の場合10月6日に延期≫
- 【実施形態】⇒前半の部 (9 時~10 時 30 分、1・3・5 年生) と後半の部 (10 時 45 分~12 時 15 分、2・4・6 年生) の 2 部制。

【実施内容】⇒プログラムは、団体競技(玉入れ等)、走競技(50m走等)のみで、 団体演技(ダンス等)は実施しません。

【留意事項】→登校時刻は通常通りの 8 時~8 時 20 分、下校時刻は 12 時 30 分で す。午前中のみでお弁当も給食もありません。

*詳細は2学期にお知らせいたします。

③学習発表会…11月12日(金)9 時~15 時 10 分 [音楽発表]と[教科学習発表]

【実施形態と内容】

- ⇒ [音楽発表] <u>2・5・6年生(午前)</u> [教科学習発表] <u>4年生(午後)</u> ★クラスごとの発表、保護者もクラスごとに完全入れ替え制。
- ⇒ [作品発表] <u>1・3年生</u> ★この日には実施せず、個人懇談期間に作品展示をします。

【留意事項】⇒ 1家庭につき2名まででご覧ください。 *詳細は2学期にお知らせいたします。

④修学旅行(6年生)・林間学舎(5年生)

【修学旅行】…9月26日(日)~27日(月) 代休9月28日(火)

【林間学舎】…10月18日(月)~20日(水)

*現在のところ、実施日や内容に変更はありません。

以上のように実施する予定です。例年までのプログラムからの大幅な変更や、保護者の方の人数制限を設けることについては学校としても大変心苦しいのですが、新型コロナウイルスの感染拡大防止のために、今後ともご理解とご協力をよろしくお願いします。

なお、今後の感染状況によっては実施を延期・中止する可能性がありますことも ご了承ください。

SSW(スクールソーシャルワーカー)について

学校には様々な教職員が勤務しています。学級担任や支援担任、専科教員以外に も子どもたちの学校生活を支えている職員がいます。今までなかなか紹介できる機 会がなかったので今回紹介させていただきます。

SSWとは、「教育と福祉の両面に関して、専門的な知識・技術を有するとともに、 過去に教育や福祉の分野において、活動経験の実績等がある者」が担うとされてい ます(文部科学省HPより)。本校にはSSWが配置され、週1回月曜日にSSWの 山村祥子さんが来校しています。

山村さんによると、「SSWは子どもたちや保護者の方の困り事に対し、個人の問題として捉えるのではなく、個人と環境の相互作用の中で起こっている問題と捉え、

時には関係機関につなげたりしながら困り事に対し働きかけを行っていきます。そのために保護者の方や子どもたちと丁寧にかかわり話を聞くことを心がけています。」ということでした。

本校においても1学期の間に何件か保護者の方からの相談がありました。相談の結果、ケース会議を開くことになったり、関係機関に子どもをつないで登校支援を行ったりすることができました。また、日常的にも教職員が子どもにどうかかわっていけばよいかの助言をしてもらい、教職員のサポートにもあたっています。

少し難しい話になってしまいましたが、お子さんのことで気になることがあった ら、まずは気軽にご相談ください。子どもたちのためにできることを一緒に考えて いきたいと思います。

スクールサポートスタッフについて

また、学校には「スクールサポートスタッフ」が配置され、子どもたちのために 日々勤務しています。

スクールサポートスタッフの役割は各学校により違います。本校では施設の消毒 やトイレ清掃を行っています。

新型コロナウイルス感染症により学校のトイレ清掃が変わりました。今までは、 子どもたちが床や便器の中も含めてすべて自分たちでトイレ清掃をしていました。

清掃は、自分たちで使うものは自分たちできれいにするという教育目的からでしたが、新型コロナウイルス感染防止のために、水をまいた清掃(飛沫が飛び散るおそれがある)や便器に直接ふれるような清掃はできなくなりました。今でも子どもたちによるトイレ清掃はありますが、部分的にしかできていません。しかし、トイレは毎日使用するので毎日の清掃が必要です。当初は教職員がトイレ清掃を行っていましたが、昨年度途中からスクールサポートスタッフが各校に配置され、トイレ清掃を依頼できるようになりました。

子どもたちが使う北校舎には男女合わせて12のトイレがあります。そのすべてのトイレの床と便器の清掃を毎日行っています。また、階段や廊下の手すりもアルコールで複数回消毒しています。

このように、学校には様々な職員がいて子どもたちの学校生活を支えています。

おわりに

感染症対策は必要ではありますが、子どもたちにとって楽しく安全な夏休みとなるように願っています。8月25日(水)に会えるのを楽しみにしています!